
O Brasil começou bem na Copa do Mundo do 
Catar, ao vencer a seleção da Sérvia pelo placar 
de 2 a 0. O nome do jogo foi Richarlison, que 
marcou os dois gols, inclusive um de voleio - 
meio bicicleta.

O prefeito de Rancho 
Alegre D’Oeste, Cássio 
Zanuto, este empenhado 
em fazer prosperar um im-
portante projeto que visa 
dar mais segurança para a 
comunidade. Trata-se do 
monitoramento por câme-
ras. Dentro da proposta, o 
prefeito esteve discutindo, 
durante viagem à capital 
do estado, a liberação de 
recursos com o deputado 
Paulo Litro, que no próxi-
mo mandato vai assumir 
uma cadeira na Câmara 
Federal.

A Secretaria Municipal 
de Saúde está realizando a 
semana combate à dengue 
em Janiópolis. O trabalho 
consiste na orientação do 
comércio local e popula-
ção em geral, com arras-
tões em locais de risco de 
proliferação. Durante toda 
esta semana, os agentes de 
endemias estão realizando 
a colação de cartazes em 
estabelecimentos públicos e 
privados. O objetivo é infor-
mar e orientar a população 
sobre o período favorável 
ao aumento de focos do 
mosquito.

Impositivo’, garantindo que 
cada um dos nove vereadores, 
apresentar emendas para aten-
der setores da administração.

das metas de trabalho 
estabelecidas entre 
a estatal paranaen-
se e a Prefeitura do 
Município, através 
da  admin is t raçã o 
do prefeito Betinho 
Lima.

mento de pequenos 
produtores locais.  O 
trator e os equipamen-
tos foram viabilizados 
pelo deputado federal 
‘Vermelho’(foto).

Vereadores de Quarto 
Centenário aprovaram nesta 
semana, Projeto de Lei oriun-
do do Poder Executivo, insti-
tuindo o chamado ‘Orçamento 

A Sanepar está in-
vestindo R$ 290 mil 
em obras de revita-
lização das calçadas 
que circundam o es-
critório da empresa 
em Goioerê. As me-
lhorias fazem parte 

Lideranças do PT 
- Partido dos Trabalha-
dores - de Goioerê, esti-
veram reunidas quarta-
-feira com o prefeito 
Betinho Lima. Também 
estiveram presentes, 
assessores do deputado 
federal Zeca Dirceu.
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O município de Mo-
reira Sales recebeu na 
tarde desta quinta-feira, 
um trator zero-quilôme-
tro e vários equipamen-
tos agrícolas, que serão 
destinados ao atendi-

Moreira Sales recebe trator e equipamentos 
para atender os pequenos produtores rurais
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do PT: na pauta recursos 
para o anfi teatro
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Quarto Centenário terá Orçamento 
Impositivo a partir do próximo ano

Brasil estreia com vitória na Copa 
do Mundo: 2 a 0 contra a Sérvia

Sanepar investe R$ 290 mil em novas 
calçadas, academia e pista de caminhada
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Quarto Centenário terá Orçamento 
Impositivo a partir do próximo ano

Vereadores de Quarto 
Centenário  aprovaram 
nesta semana, Projeto 
de Lei oriundo do Poder 
Executivo, instituindo o 
chamado ‘Orçamento Im-
positivo’, garantindo que 
cada um dos nove verea-
dores, apresentar emendas 
para atender setores da 
administração.

Pelo projeto aprovado, 
o Orçamento Impositivo 
será de 1,2% da receita 
corrente líquida, alcançada 
pelo município no exercí-
cio anterior. O valor total 
será dividido pelos nove 
vereadores, que poderão 
indicar projetos e obras 
que a administração muni-
cipal é obrigado a cumprir 
dentro do orçamento.

A princípio, segundo 

Prefeito Betinho se reúne com lideranças
do PT: na pauta recursos para o anfi teatro

Lideranças do PT - Par-
tido dos Trabalhadores 
- de Goioerê, estiveram 
reunidas quarta-feira com 
o prefeito Betinho Lima. 

Também estiveram pre-
sentes, assessores do 
deputado federal Zeca 
Dirceu.

Na oportunidade, di-

versos assuntos foram 
discutidos, mas a pauta 
principal foi a busca de re-
cursos para a construção 
do anfi teatro de Goioerê. 

“Esse é um sonho que 
nós temos e queremos 
contar com o apoio dessas 
lideranças para viabilizar-
mos os recursos”, disse o 
prefeito.

Durante o encontro, 
o ex-vice-prefeito de 
Goioerê e um dos prin-
cipais líderes do PT, 
José Torres, disse que as 
lideranças do partido não 
medirão esforços para 
garantir não somente os 
recursos para o anfi te-
atro, mas verbas extras 
para atender outros se-
tores da administração.

Além de Torres, par-
ticiparam do encontro 
os dirigentes ‘Carneiro’ 
e ‘Dega’, bem como os 
assessores do deputado 
Zeca Dirceu, Jaqueline 
Hardt e Adilson Neves.Lideranças do PT de Goioerê com o prefeito Betinho Lima

Patrik Pelói registra chapa e anuncia
candidatura à presidência da Câmara 

O vereador Patrik Pelói 
anunciou na manhã desta 
quinta-feira, que será 
candidato à presidência 
da Câmara Municipal de 
Goioerê. Segundo ele, uma 
chapa com seu nome e dos 
colegas Helton Maia (vice-
-presidente); Fábio Plaza 
(1º secretário) e Fabiano 
Barboza (2º secretário) já 
foi registrada na secretaria 
da Casa.

A eleição está marcada 
para o próximo dia 12 de 
dezembro e ainda não se 
sabe se haverá outra chapa 
concorrente. Os verea-
dores que apoiam Patrik 
citaram que a decisão foi 
tomada baseada em dois 
fatores: chapa inovadora 
e a experiência do colega 
que já ocupou a função 

Ao centro, Patrick Pelói, quando anunciava sua candidatura 
durante o biênio de 2017 
e 2018.

Durante coletiva de 
imprensa, Patrik explicou 
que a formação desta chapa 
vem sendo discutida há al-
gum tempo com a proposta 

de buscar o fortalecimen-
to do Poder Legislativo. 
“Estamos com a chapa 
fechada, mas vamos con-
tinuar as negociações com 
os demais colegas para 
tentarmos uma candidatura 

de consenso”, afi rmou ele.
O prazo para inscrição 

das chapas vai até o próxi-
mo dia 30 de novembro e 
até lá, segundo observado-
res políticos, muita coisa 
pode mudar.

apuração da nossa reporta-
gem, cada vereador poderá 
apresentar até R$ 30 mil 
para serem aplicados na 
aquisição de equipamentos 
e materiais destinados à 
Secretaria Municipal de 
Saúde. “É uma proposta, 
mas ainda não está to-
talmente defi nido”, diz o 
vereador Yuri Cardoso, 
autor da proposição.

O prefeito Akio Abe 
comenta que o valor global 
do Orçamento Impositivo 
para 2023 só será defi nido 
no fechamento do exer-
cício financeiro, o que 
ocorrerá no fi nal do mês de 
dezembro. A expectativa é 
o valor total do Orçamento 
Impositivo atinja cerca de 
R$ 300 mil, que serão divi-
didos pelos 9 vereadores.O vereador Yuri Cardoso: orçamento impositivo

Ponte de Guaratuba
Estão marcadas as duas audiências públicas para apre-

sentação os estudos ambientais do projeto da Ponte de Gua-
ratuba. A nova ponte irá interligar o Guaratuba e Matinhos. 
Os encontros buscam detalhar à população o trabalho do 
Departamento de Estradas de Rodagem do Paraná (DER-PR). 
A primeira audiência será no Sesc Caiobá, em Matinhos, no 
dia 7 de dezembro, às 19 horas. A segunda será em Guara-
tuba, no dia 8 de dezembro, às 19 horas, na Assembleia de 
Deus Vitória em Cristo.

Ponte de Guaratuba 2
A ponte terá comprimento de 1.244 metros, com largura 

útil mínima de 22,60 metros. O prazo total estimado para 
execução é de 32 meses, sendo dois para obtenção de licença 
ambiental, seis meses para elaboração de projetos e 24 para 
os serviços da obra. Ao todo, entre ponte e vias de acesso, 
a extensão da obra chega a 3,07 quilômetros.

Independência
Em encontro com eleitos do Podemos, o senador Oriovisto 

Guimarães, líder do Podemos no Senado Federal, defendeu 
a independência do partido.“Queremos manter a bancada 
unida para, de forma independente, votarmos contra o que 
for ruim e a favor de projetos que melhorem o País, como as 
reformas tributária, administrativa, política e do judiciário. 
Que possamos, na medida do possível, ter um pensamento 
uniformizado para construir uma personalidade forte para 
o partido”.

Licenciamento
Encerra no próximo dia 30 de novembro o prazo para 

pagamento do Certifi cado de Registro de Licenciamento 
de Veículo (CRLV) para veículos com placas fi nal 9 e 0. O 
Departamento de Trânsito do Paraná (Detran-PR) orienta 
a falta de pagamento pode gerar uma infração de trânsito 
gravíssima no valor de R$ 293,47, além de sete pontos na 
CNH e apreensão do veículo. Para ter acesso ao boleto, no 
valor de R$ 86,50 para todos os veículos, basta acessar o 
portal do Detran-PR ou aplicativo Detran Inteligente.

Com a reforma…
Eleita para o terceiro mandato consecutivo na Câmara 

Federal, Leandre Dal Ponte pode pintar na lista de secretários 
do governador Ratinho Júnior. Os nomes que irão compor 
o secretariado só serão divulgados após a aprovação da 
reforma administrativa encaminhada pelo Poder Executivo 
à Assembleia Legislativa.

Vaga livre
Na sessão de quarta-feira, 23, o Tribunal Pleno confi rmou 

a aposentadoria de Nestor Batista.  O Tribunal de Contas 
agora deve declarar a vaga aberta e comunicar o Governo 
do Estado. A vaga é de livre escolha do governador. Ratinho 
Júnior poderá indicar o substituto, desde que atenda aos 
requisitos mínimos constitucionais.

Surf
Acontece neste fi nal de semana –  sábado (26) e domingo 

(27) – na Praia Grande da Ilha do Mel, em Paranaguá, mais 
uma disputa de surf profi ssional e amador. O MB Surf Pro 
AM reúne atletas de diversos estados. O evento terá disputa 
em várias categorias, desde a sub-12, até a grand master 
(para atletas com mais de 40 anos), passando pelas categorias 
exclusivas para universitários. Também tem as categorias 
profi ssionais masculino e feminino.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Sanepar investe R$ 290 mil em novas 
calçadas, academia e pista de caminhada 

A Sanepar está investin-
do R$ 290 mil em obras de 
revitalização das calçadas 
que circundam o escritório 
da empresa em Goioerê. 
As melhorias fazem parte 
das metas de trabalho es-
tabelecidas entre a estatal 
paranaense e a Prefeitura 
do Município, através da 
administração do prefeito 
Betinho Lima.

Segundo o prefeito, o 
objetivo é revitalizar uma 
área pública, valorizando 
o meio ambiente e melho-
rando a qualidade de vida 
da população, que poderá 
usufruir de mais espaços 
para o lazer e a prática de 
atividade física. 

Dentre as melhorias, as 
novas calçadas vão contar 
com pista de caminhada, 
com cerca de 500 metros 
ao entorno da Sanepar e até 
uma academia ao ar livre. 
“Além de garantir qualidade 
de vida para os moradores 
daquela região, as obras vão 
embelezar nossa cidade. 
Só temos que agradecer”, 
comenta o prefeito.

Adilson Tezei, gerente 
da empresa em Goioerê, 
cita que as obras visam 
promover uma integração 
da comunidade, que poderá 
usufruir do espaço para seu 
lazer e automaticamente a 
melhoria da qualidade de 
vida. “Nós é que agrade-
cemos ao prefeito Betinho 
Lima, pelo apoio e parceria 
com a Sanepar”, disse.

CÃMARA MUNI-
CIPAL: - O vereador e 
presidente da Câmara de 
Goioerê, ‘Kleber Paraíba’, 
também está agradecendo 
os investimentos feitos pela 
Sanepar na implantação da 
pista de caminhada e aca-
demia ao ar livre.

‘Paraíba’ é um dos au-
tores do pedido para que a 
Sanepar revitalizasse suas 
calçadas, implantando a 
pista de caminhada. “Fiz 
esse pedido há algum tem-
po e estamos felizes e ver 
as obras acontecendo e os 
serviços sendo realizados. 
Estamos felizes e muito 
agradecidos”, citou.O prefeito Betinho Lima e Adilson Tezei, gerente da Sanepar de Goioerê: investimentos e melhorias

Rancho Alegre quer implantar sistema de 
monitoramento por câmeras de segurança

O prefeito de Rancho 
Alegre D’Oeste, Cássio 
Zanuto, este empenhado 
em fazer prosperar um 
importante projeto que 
visa dar mais segurança 
para a comunidade. Trata-
-se do monitoramento por 
câmeras.

Dentro da proposta, o 
prefeito esteve discutindo, 
durante viagem à capital 
do estado, a liberação de 
recursos com o deputado 
Paulo Litro, que no próximo 
mandato vai assumir uma 
cadeira na Câmara Federal.

“Apresentei ao deputado 
nosso projeto, falando com 
ele sobre a importância des-
se sistema de monitoramen-
to. Estamos muito animados 
e acreditando que vamos 
viabilizar os recursos”, cita 
o prefeito.

A princípio, segundo o 
prefeito, o monitoramento 
seria feito apenas no perí-

O prefeito Cassio Zanutto e o deputado Paulo Littro
metro urbano, mas não se 
descarta a possibilidade de 
se estender o projeto para a 
zona rural. “Nessa primeira 
fase, vamos atender todo o 
perímetro urbano”, disse.

Cássio Zanuto vem re-
alizando um mandado de 
excelência, o que lhe tem 
rendido o reconhecimento 
da comunidade e elogios 
até mesmo dos adversários. 

“Nossa administração é 
para toda a comunidade, 
para toda população, sem 
fazer distinção de pessoas 
ou segmento político”, 
encerrou.
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Janiópolis realiza diversas ações 
na semana de combate à dengue 

A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde está 
realizando a semana 
combate à dengue em 
Janiópolis. O trabalho 
consiste na orientação 
do comércio local e 
população em geral, 
com arrastões em lo-
cais de risco de proli-
feração.

Durante toda esta se-
mana, os agentes de en-
demias estão realizando 
a colação de cartazes 
em estabelecimentos 
públicos e privados. O 
objetivo é informar e 
orientar a população so-
bre o período favorável 
ao aumento de focos do 
mosquito.

O responsável pelo 
Setor de Combate à 

Seguem abertas matrículas para cursos 
de 2023 na Casa da Cultura de Goioerê

A direção da Casa da Cultu-
ra de Goioerê está informando 
que seguem abertas as matrí-
culas para diversos cursos a 
serem realizados no próximo 
ano. São cursos de dança, 
música, teatro e artes visu-
ais, entre outros, oferecidos 
para crianças, adolescentes e 
adultos.

O secretário de Cultura do 
município, Dhionata Macena 
explica que para a matrícula, 
o interessado deve apresentar 
um documento de identifi ca-
ção como (RG) e uma foto 
3x4. Menores de 14 anos 
devem estar acompanhados 
de um responsável legal e 
alunos que já são matriculados 
nos cursos devem realizar a 
rematrícula.

Entre os cursos oferecidos, está o de teatro, entre outros
Os cursos são gratuitos e 

as matrículas devem ser feitas 
nos horários das 8 às 12 horas e 
das 14 às 18 horas, com opção 
de turmas para os períodos de 
manhã, tarde e à noite. 

Para maiores informações 
e tirar dúvidas, basta ligar 
para o telefone (44) 3522-
2266, ou se dirigir à Casa da 
Cultura, localizada na Rua 
Cuiabá, 720.

Conforme o secretário 
Dhionata, a Prefeitura dis-
ponibiliza transporte para os 
alunos dos cursos em grupo 
que moram mais afastados da 
região central. 

A  campanha se estende nas residencias e também no comércio

Dengue no Município, 
Paulo Dioni Juventi-
no, destaca que é im-
portante os moradores 
manterem os quintais 
limpos e livres de cria-
douros do mosquito.

Conforme o último 

Levantamento de Ín-
dice Rápido – LIRA 
- realizado pela Se-
cre taria  Municipa l 
de Saúde,  Janiópolis 
apresentou um índice 
1,4% de infestação do 
mosquito transmissor 

da dengue.
Segundo a saúde, 

entre os fatores que 
contribuem para o 
aparecimento de fo-
cos, são as chuvas de 
verão e as temperatu-
ras elevadas.
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Moreira Sales recebe trator e equipamentos 
para atender os pequenos produtores rurais

O município de Moreira 
Sales recebeu na tarde desta 
quinta-feira, um trator zero-
-quilômetro e vários equipa-
mentos agrícolas, que serão 
destinados ao atendimento de 
pequenos produtores locais.

O trator e os equipamentos 
foram viabilizados pelo depu-
tado federal ‘Vermelho’, que 
esteve na solenidade acompa-
nhado do deputado estadual 
eleito, ‘Vermelhinho’, que é 
seu fi lho.

‘Vermelho’ vem realizan-
do um trabalho diferenciado 
como deputado federal e am-
pliando as ações em diversos 
municípios do Paraná. Em 
Moreira Sales, o parlamentar 
tem o apoio da suplente de 

vereadora ‘Bia Salomé.
Durante a entrega dos 

equipamentos, o prefeito 
Rafael Bolacha destacou a 
importância do trator e seus 
acessórios para atender o setor 
rural do município. “A gente 
só tem que agradecer, pois 
é uma conquista importante 
para os nossos agricultores”, 
disse.

Por sua vez, o deputado 
‘Vermelho’ reassumiu os 
compromissos fi rmados com 
Moreira Sales e disse seguirá 
trabalhando para viabilizar 
mais recursos para a cidade. 
“Sem dúvida, vamos seguir 
trabalhando e buscando aten-
der a população de Moreira 
Sales”, disse.

Goioerê decide neste domingo 
título da Copa K2 de Voleibol

Com rodada prevista para 
ser realizada em Campo 
Mourão, o município de 
Goioerê decide neste domin-
go, dia 27, o título da Copa 
K2 de Voleibol. A partida 
será no Ginásio de Esportes 
Horley Casali, a partir das 
9 horas.

‘Tonico Mozena’, técnico 
da equipe goioerense, se diz 
muito animado e acreditando 
em um bom desempenho do 
time de Goioerê, que decidi-
rá o título na categoria adulto 
masculino contra Campo 
Mourão.

“A equipe adversária tem A equipe de Voleibol de Goioerê que disputará o titulo contra Campo Mourão
muita qualidade e a gente 
sabe que não será um jogo 
fácil, mas vamos enfrentar e 
buscar a vitória, garantindo 
o título de campeão para a 
nossa cidade de Goioerê”, 
destaca o técnico.

Além de disputar o título 
na categoria adulto mascu-
lino, a cidade de Goioerê 
também está na disputa da 
terceira colocação na cate-
goria Sub-14 feminino. Esse 
jogo será contra a boa equipe 

de Mandaguari.
Os atletas dirigidos pelo 

técnico ‘Tonico Mozena’ 
participam da competição 
com o apoio Prefeitura Mu-
nicipal, que tem participado 
de diversas competições 
regionais e estaduais. “Des-
de já queremos agradecer 
o apoio da administração, 
através da Secretaria de 
Esportes. Sem esse apoio 
a gente não chegaria onde 
chegamos”, disse o técnico.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS 
Nº 031/2.022

OBJETO: O objeto da presente licitação é a CON-
TRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
CONSTRUÇÃO DE BASE DE CONCRETO PARA 
IMPLANTAÇÃO DE PLAYGROUND ACESSI-
VEL NA PRAÇA DO JD. MORUMBI, Município de 
Goioerê-Pr, conforme Memorial Descritivo, Planilhas 
e Projetos.

Valor R$-21.001,09.
Horário: 09:00 horas. Data: 13/12/2022. 
Informações: fone (44) 35218924, disponível no 

site www.goioere.pr.gov.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 23 de novembro de 2022.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS
 Nº 032/2.022

OBJETO: O objeto da presente licitação é a CON-
TRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DE REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA JD. 
ÁGUAS CLARAS (CALÇADAS E BASES PARA 
PLAYGROUND), no Município de Goioerê-Pr, con-
forme Memorial Descritivo, Planilhas e Projetos.

Valor R$-39.602,65.
Horário: 14:30 horas. Data: 13/12/2022. 
Informações: fone (44) 35218924, disponível no 

site www.goioere.pr.gov.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 23 de novembro de 2022.

A solenidade de entrega aconteceu na tarde de ontem em Moreira Sales

http://www.goioere.pr.gov.br,
http://www.goioere.pr.gov.br,
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Brasil estreia com vitória na Copa 
do Mundo: 2 a 0 contra a Sérvia 

O Brasil começou bem na 
Copa do Mundo do Catar, ao 
vencer a seleção da Sérvia 
pelo placar de 2 a 0. O nome 
do jogo foi Richarlison, que 
marcou os dois gols, inclusive 
um de voleio - meio bicicleta.

Apesar de ter começado 
melhor na partida, o Brasil 
encontrou difi culdades para 
abrir o placar, o que aconteceu 
somente no segundo tempo.

Aos 12 minutos, Neymar 
cobrou escanteio e quase 
marcou um gol olímpico, mas 
o goleiro Vanja estava atento 
e socou a bola jogando para 
escanteio. O Brasil seguiu 
pressionando e aos 14, Alex 
Sandro encheu o pé e acertou 
a trave. 

Na sequência, cerca de dois 
minutos depois, a seleção abriu 
o placar. Vinícius chutou, o go-
leiro deu rebote e Richarlison 
apareceu para abrir o placar, 
com o Brasil fazendo 1 a 0.

Em seguida, aos 20 mi-
nutos, Casemiro arriscou da 
intermediária, mais a defesa 

do arqueiro sérvio foi precisa.
O Brasil ainda teve chance 

de marcar com Raphinha, que 
roubou a bola do zagueiro, 
invadiu a área e chutou em 

cima do goleiro Vanja. 
Aos 27, veio o segundo 

gol, depois que Viníciu avan-
çou pela esquerda, pedalou 
e cruzou na medida para Ri-

charlison, que virou um belo 
voleio para marcar.

Depois disso o Brasil criou 
mais algumas chances, mas o 
goleiro sérvio salvou todas. 

Moreira Sales: Escola São José realiza 
noite de autógrafos nesta sexta-feira, 25

Está agendado para 
acontecer nesta sexta-
-feira, dia 25, a “Noite 
de Autógrafos” da Escola 
Municipal São José de 
Moreira Sales. Os ta-
lentosos alunos estarão 
autografando suas pró-
prias obras a partir das 
19 horas, no Centro de 
Eventos Fátima Ozanan.

Para a diretora Irene 

Viotto, este será um mo-
mento muito importante 
para a escola, mas princi-
palmente para os alunos. 
“É o primeiro livro deles, 
um momento que com 
certeza vai ficar marcado 
em suas vidas”, destaca 
Irene. 

Desde já, a direção da 
escola convida todos para 
comparecerem e agradece 

aos alunos, aos pais, aos 
colaboradores da escola 
e a todos os responsáveis 
envolvidos no projeto.

“A todos que se en-

volveram ou que estarão 
envolvidos no evento 
desta sexta-feira, quere-
mos agradecer”, destaca 
a diretora Irene Viotto.
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Dia Nacional do Doador de Sangue reforça a 
importância da ajuda voluntária no fi m de ano

No Dia Nacional do 
Doador de Sangue, cele-
brado nesta sexta-feira, 25 
de novembro, o Centro de 
Hematologia e Hemotera-
pia do Paraná (Hemepar), 
da Secretaria estadual da 
Saúde, reforça a campanha 
para incentivar a continui-
dade da doação voluntária 
e conscientizar as pessoas 
sobre a importância deste 
ato, principalmente no 
período de férias.

O Hemepar realiza a 
distribuição de sangue 
para 92,8% de leitos SUS, 
atendendo 384 hospitais 
públicos, privados e fi lan-
trópicos em todo Estado. 
Para manter o estoque 
adequado são necessárias 
muitas doações e o ideal 
é que cada pessoa realize 
ao menos duas doações 
ao ano.

De acordo com dados 
da entidade, neste ano, até 
o mês de outubro, 170.088 
doadores compareceram 
nas 22 unidades coletoras 
espalhadas pelo Paraná. 
No doze meses de 2021, 
foram 211.793 voluntá-
rios, uma média mensal 
de 17 mil pessoas.

Saúde garante reforço 
nos atendimentos de or-
topedia com investimento 
em Ponta Grossa

“O paranaense é muito 

solidário, mesmo durante 
a pandemia da Covid-19 
quando tivemos uma baixa 
signifi cativa no número 
de doações, não houve 
desabastecimento de san-
gue no Paraná. Temos 
muito a agradecer a essas 
pessoas, que além de doar 
sangue, doam seu tempo 
para salvar vidas”, disse 
o secretário Beto Preto.

Na campanha contra 
o câncer, Estado reforça 
medidas de proteção à 

saúde do homem
O Dia Nacional traz 

o alerta sobre a queda 
de doações no período 
das festas de fi m de ano. 
Além do baixo número de 
doadores, nesta época a 
tendência é que a demanda 
por sangue aumente. Por 
conta disso, o Hemepar 
faz um apelo para que a 
população não esqueça a 
doação antes de viajar.

“Esse dia foi criado 
como motivação de in-

centivo e agradecimento 
a todo aquele cidadão que 
participa de alguma forma 
dessa ação durante o ano. 
Porém, vem também com 
o alerta para que antes de 
sair de férias, as pessoas 
façam a doação de san-
gue”, enfatizou a diretora 
do Hemepar, Liana Andra-
de Labres de Souza.

DIA – Nesta sexta, 
a Unidade Central do 
Hemepar terá uma deco-

ração diferenciada, com 
a exposição dos desenhos 
dos alunos que partici-
pam do projeto Doador 
do Futuro. Além disso, 
como forma de agradeci-
mento, será entregue aos 
doadores uma lembrança 
simbólica.

Na rede Hemepar, o 
estoque para os tipos 
sanguíneos O+ e B- está 
estável; para os tipos A+, 
B+, AB+ e AB- está ade-
quado; já a situação para 

os tipos O- e A- é crítica, 
segundo o Hemepar.

“Todo tipo de sangue é 
importante, por isso sem-
pre incentivamos os doa-
dores a voltar e convidar os 
amigos e familiares para se 
cadastrarem”, completou 
Liana.

De maneira inédita, 
Governo vai aumentar 
repasse de recursos para 
hospitais do Paraná

DOADOR – Para ser 
um doador de sangue, o 
interessado deve procurar 
uma das unidades de cole-
ta no Paraná. Neste local o 
doador é cadastrado, res-
ponde a um questionário 
e passa por uma triagem 
clínica para verifi car se 
possui os requisitos para 
ser doador. Também é 
feito um exame rápido 
para constatar a presença 
de anemia. Se tudo estiver 
bem, é feita a coleta e esse 
processo todo dura cerca 
de 40 minutos.

Em cada coleta, são 
retirados cerca de 450 ml 
de sangue. Homens podem 
sangue a cada 60 dias, com 
um máximo de quatro do-
ações a cada 12 meses. Já 
as mulheres podem doar 
a cada 90 dias, sendo no 
máximo três doações no 
período de 12 meses.

O Dia Nacional traz o alerta sobre a queda de doações no período das festas de fi m de ano
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